

Aachen, den 20.06.2018

50 Jahre Europäische Zollunion Geschichte für junge Menschen Gegenwart werden lassen

Seit nunmehr 50 Jahren können die meisten Güter innerhalb der Europäischen Union die Grenze passieren, ohne dass Zölle entrichtet werden müssen. Die meisten Menschen unserer Generation dürften sich der bahnbrechenden Bedeutung dieses Anfangsschrittes der Europäischen Einigung nicht bewusst sein. Mit einem Projekt der besonderen Art für junge Menschen wollen wir dies ändern.

Lange bevor die EU-Bürger 1992 Freizügigkeit in Bezug auf ihren Aufenthalt und ihre Arbeitsmöglichkeiten innerhalb der EU erhielten, wurden so die Grenzen für den Handel mit Waren innerhalb der EU abgeschafft.

50 Jahre, fast zwei Generationen – in einer solchen Zeitspanne entschwindet das Gefühl für die positive Veränderung, die der Schritt zur Zollunion für Waren und Menschen bedeutete.

Um dies wieder ins Bewusstsein zu rücken, haben Arndt Kohn (MdEP) und die Europaschule Couven Gymnasium Aachen ein Projekt initiiert, dass Schülerinnen und Schülern die Grenzerfahrung konkret erleben lässt, indem sie in der Zeit zurückversetzt werden.

Am Freitag, den 29.06.2018 um 10.30 Uhr werden Arndt Kohn (MdEP) und mehrere Schulklassen mit dem Schulleiter Michael Göbbels in einem historischen Bus der ASEAG am ehemaligen Grenzübergang nach Köpfchen (Eynatten) ankommen. Dort werden sie von der Bundespolizei und dem Zoll empfangen, die für kurze Zeit wieder eine „Grenzkontrolle“ errichten und damit die Öffentlichkeit auf den Jahrestag der europäischen Zollunion hinweisen. Anschließend wird der bekannte Historiker Dr. Herbert Ruland die Schüler vor Ort in die Zeit der Grenzhäuschen und -kontrollen, des Schmuggels u.v.a.m. einführen. Oliver Paasch, Ministerpräsident der Deutschsprachigen Gemeinschaft Ostbelgiens, und Karl-Heinz Lambert, Präsident des Europäischen Rates der Regionen, sind angefragt.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie über das Projekt berichten würden. Für Rückfragen stehen Ihnen sowohl das Büro des Europaabgeordneten Arndt Kohn, Tel: ++ 49 157 84086933, sowie das Couven Gymnasium Aachen, Tel: ++ 49 241 705200, Schulleiter Michael Göbbels, gerne zur Verfügung.